

# Le 25 novembre,

## MOBILISONS & MANIFESTONS contre toutes les violences sexistes et sexuelles!

epuis sa création par les Nations Unies en 1999, la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes a lieu chaque 25 novembre, dans plusieurs pays du monde.

À l'origine de cette date: le meurtre des sœurs Mirabal, le 25 novembre 1960

Assassinées par le dictateur Rafael Trujillo, les trois sœurs et opposantes politiques Patria, Minerva et María Tereza Mirabal l'avaient rencontré onze ans plus tôt lors d'une fête mondaine dans leur pays, la République dominicaine. Furieux que Minerva refuse ses avances, le dictateur avait emprisonné et torturé Enrique Mirabal, le père des sœurs Mirabal, en guise de représailles. Cet évènement a précipité l'engagement politique des trois sœurs. Elles participent à l'organisation du mouvement clandestin de contestation du régime et forment, avec leurs maris, le « Mouvement du 14 juin » (en référence à la tentative d'insurrection du 14 juin 1959).



Leur nom de code: « las Mariposas » (les Papillons, en espagnol).

Elles sont arrêtées et torturées à plusieurs reprises pour leurs activités et deviennent rapidement des symboles de résistance à la

dictature. Le 25 novembre 1960, les sœurs Mariposas tombent dans une embuscade tendue par des membres des services secrets et sont assassinées. Leurs morts soulèvent l'indignation de tout le pays et conduira à l'assassinat du dictateur quelques mois plus tard.

En cette journée internationale du 25 novembre, dans un contexte de guerres qui se multiplient, le soutien de la CGT va à toutes les femmes dans le monde, premières victimes avec les enfants des conflits armés. Nous manifestons particulièrement notre soutien aux femmes d'Ukraine, de Birmanie, de Palestine, du Liban, d'Israël, du Haut-Karabakh.

La CGT clame haut et fort sa solidarité avec les afghanes maintenues sous le joug d'une oppression effroyable où même aller à l'école devient un acte héroïque. Nous réaffirmons notre soutien avec les femmes iraniennes et kurdes en révolte pour leur liberté. Femme, Vie, Liberté. Nous apportons notre



soutien aux femmes ouïghoures, persécutées, victimes d'une politique génocidaire.

### Les violences faites aux femmes : un phénomène généralisé

Cyberharcèlement, sexisme, agressions sexuelles, mariages forcés, féminicides : les femmes sont victimes de violences sexistes et sexuelles ciblées, partout dans le monde.

La CGT lutte dans son syndicat et partout dans la société pour dénoncer, combattre et condamner les violences faites aux femmes.

Les violences sexistes et sexuelles surviennent partout, et tout le temps : dans nos espaces familiaux, sur nos lieux de travail et d'études, dans l'espace public, dans les transports, dans les établissements de soin, les cabinets gynécologiques, dans les maternités, dans les milieux du théâtre, du cinéma, du sport, en politique ... Dans tous les milieux sociaux.

Elles touchent toutes les femmes. Chaque jour, dans la sphère publique comme privée, des milliers de femmes

et de jeunes filles sont victimes d'humiliations, de privations, de harcèlements, de viols violences sexuelles. d'homicides basés sur genre (également appelés féminicides), de traitements inhumains et dégradants perpétrés au nom de traditions ou de lois injustes.





Elles trouvent racine dans le patriarcat et se situent souvent, au croisement d'autres discriminations. Ainsi les femmes les plus touchées par ces violences sont celles qui souffrent déjà de multiples oppressions :

- les femmes victimes de racisme,
- les femmes migrantes, sans papiers,
- · les femmes précarisées, en situation de handicap,
- les femmes lesbiennes et bi, les femmes trans,
- les femmes en situation de prostitution et celles victimes de l'industrie pornocriminelle.

### **LES CHIFFRES DE 2023 (à minima) :** 103 féminicides par compagnons ou ex en France en 2023

- --> par (ex)compagnons: 103 (+ 22 tiers dont 18 enfants)
- \* 85 tuées chez elles, 18 ailleurs, 1 non connu
- \* 54 en contexte de séparation et/ou de violences connues (peu renseigné)
- \* 56 étaient mères (dont 3 tuées avec leurs enfants) + 1 enceinte (4 mois) pas toujours renseigné
- \* 124 orphelins dont 24 témoins (22 en présence, 2 découvertes).
- \* 26 suicides du tueur + 12 tentatives + 2 en fuite Source https://www.feminicides.fr/statistiques2023

#### Toutes ces violences ne sont pas une fatalité.



La CGT appelle à manifester dans la rue le 25 novembre, pour faire valoir nos revendications, pour exiger la fin des violences machistes.

La CGT exige l'application des lois existantes, un plan d'urgence national, des politiques publiques s'élevant contre la tolérance sociale, promouvant la prévention, la protection et la solidarité vis à vis des victimes et des co-victimes, mettant fin, enfin, à l'impunité des agresseurs!

À l'occasion de la journée internationale contre les violences sexistes et sexuelles, la CGT appelle, avec des nombreuses organisations, à manifester pour gagner de nouveaux droits plus protecteurs et rendre hommage à toutes les victimes de la violence machiste, les femmes, les personnes LGBTQIA+, à toutes celles qui souffrent et qui luttent. À toutes celles que nous avons perdues.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter le collectif femmes mixité de l'UD CGT Manche à l'adresse suivante : ud50@cgt.fr

